
Landratsamt Konstanz 
Kreistagsgeschäftsstelle 

  

 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

über die öffentliche Sitzung des Bauausschusses des Landkreises Konstanz am Montag, 
dem 14. Juli 2014, im Kleinen Sitzungssaal des Landratsamts in Konstanz, 
Benediktinerplatz 1, 78467 Konstanz.   

 

 

Beginn: 11:35 Uhr   Ende: 12:30 Uhr 

 

 

 

TAGESORDNUNG 

 

TOP Bezeichnung Drucksache-Nr. 

 1.  Berufsschulzentrum Radolfzell – Neubau 

Sachstand, Kostenfortschreibung und weiteres Vorgehen 

2014/120 

  

 2.  Berufsschulzentrum Radolfzell - Neubau 2. Bauabschnitt 

Mensa; 

Vergabe Ausschreibungspaket 5a, Ausstattung Mensaküche 

2014/118 

  

 3.  Landratsamt Konstanz - Anschaffung neuer Stühle für die 

Sitzungssäle 

2014/119 

  

 4.  Verschiedenes - Bekanntgaben - Anträge - Wünsche  
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Vorsitzender: 

Hämmerle, Frank, Landrat 

 

Stimmberechtigte Mitglieder: 
 

Baumgartner, Dietmar  

Engelmann, Klaus  

Hänßler, Peter 

Jüppner, Manfred 

Moser, Franz 

Müller-Fehrenbach, Wolfgang 

Sargk, Susanne 

Wehrle, Pius 

Zähringer, Markus 

 

Auf besondere Einladung nehmen teil: 

Herr Opferkuch (Schulleiter BSZ Radolfzell) 

 

Entschuldigt: 

Bodman, Konrad Freiherr von, Dr. (sowie Stellvertreter) 

 

Verwaltung: 

Bräunig, Linda 

Kruthoff, Simone  

Nops, Harald  

Seidl, Karin 

 

Protokollführer: 

Egger, Timo  

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet die öffentliche Sitzung und begrüßt die Mitglieder des Ausschus-
ses. 

Er stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde; anschließend verliest 
er die Liste der Entschuldigten und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Wünsche oder Anre-
gungen zur Tagesordnung werden auf Nachfrage nicht geäußert. 
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1. Berufsschulzentrum Radolfzell – Neubau 

Sachstand, Kostenfortschreibung und weiteres Vorgehen 

 Frau SEIDL stellt den Sachverhalt dar. 

VORSITZENDER 

Die Kostenfortschreibung ist sehr gut. Wir werden natürlich teurer werden als ursprüng-

lich geplant, das ist aber ein Zeichen der Transparenz und auch ein Stück Ehrlichkeit, 

denn die Baukosten steigen. Würde manch anderem Bauprojekt auch gut tun. 

Kreisrat MÜLLER-FEHRENBACH 

Wie sieht es mit den Stapel- und Gleitsystemen der Möbel aus dem alten Schulgebäu-

de aus? Passt dies auch wirklich in das neue Gebäude? Es sollte auch darauf geachtet 

werden, dass Möbel in Räumen, die gemeinsam genutzt werden, einheitlich sind. Die 

Bäckerlehrlinge nehmen von Jahr zu Jahr ab. Wir müssen uns weniger auf die Zahlen, 

als auf die sich wandelnden Berufsbilder konzentrieren. 

VORSITZENDER 

Wir werden natürlich die Änderungen immer zeitnah berücksichtigen. Sind größere 

Änderungen bei den Ausbildungsberufen bereits bekannt? 

Herr OPFERKUCH 

Momentan sind uns keine Änderungen bekannt. 

Kreisrat Franz MOSER 

Was hat sich bei der HOAI geändert? 

Frau SEIDL 

Die Honorartabellen und Punkte in den jeweiligen Leistungsphasen. Wir prüfen mo-

mentan, was wir bei Altverträgen noch berücksichtigen müssen. Dabei geht es insbe-

sondere um die Werkstatt. 

Kreisrat JÜPPNER 

Was sagt die Handwerkskammer zu den schwindenden Berufsbildern und Ausbil-

dungszahlen? 

VORSITZENDER 

Wir betrachten dies alles. Zunächst müssen wir dies mit dem Regierungspräsidium 

abklären. 

Kreisrat Pius WEHRLE 

Sind die genannten Baumängel eher kleinere Sachen oder doch gravierende Dinge? 

Frau SEIDL 

Es handelt sich um geringfügige Mängel, wie z. B. das Aussehen bei der Außenfassa-

de. Die Behebung zieht sich leider immer etwas hin. Einige Dinge wurden auch gleich 

für den 2. Bauabschnitt berücksichtigt.  

Nachdem keine weitere Wortmeldung erfolgt, nehmen die Mitglieder des Bau-

ausschusses den Bericht zur Kenntnis. 
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2. Berufsschulzentrum Radolfzell - Neubau 2. Bauabschnitt Mensa; 

Vergabe Ausschreibungspaket 5a, Ausstattung Mensaküche 

 Frau SEIDL stellt den Sachverhalt dar. Auf Nachfrage von Kreisrat Franz MOSER wird 

erklärt, dass die Wartung auch für die elektronischen Geräte gilt. 

Nachdem keine weitere Wortmeldung erfolgt, fasst der Bauausschuss folgenden 

 

 Beschluss (einstimmig): 

Der Auftrag für die Ausstattung der Mensaküche am BSZ Radolfzell wird an die 

Firma Lacher GmbH  aus Eningen u.A. mit dem wirtschaftlichsten Angebot in 

Höhe von 154.449,98 € vergeben. 

  

3. Landratsamt Konstanz - Anschaffung neuer Stühle für die Sitzungssäle 

 Der VORSITZENDE legt die Gründe für eine Neuanschaffung dar. Es wurden mehrere 

Modelle angefordert, um sich einen Überblick zu verschaffen.  

Auf Nachfrage erklärt Frau SEIDL, dass die Farbe rot von der Wirkung in Richtung 

schwarz geht und daher nicht empfehlenswert ist.  

Kreisrat JÜPPNER 

Der Stuhl Nr. 2 ist sehr gut. Jedoch sollten alle Muster breiter sein. Für eine halbe 

Stunde ist es kein Problem. Aber bei längeren Sitzungen wird dies wohl schnell unbe-

quem werden.  

VORSITZENDER 

Wir sind uns einig, dass Stuhl Nr. 2 der beste ist. Jedoch sollte geschaut werden, ob es 

eine Variante gibt, die etwas breiter ist bzw. das Gestell anders verläuft. Die Armlehnen 

sollen aus behandeltem Holz sein und farblich an die Tische angepasst werden. Die 

Farbe der Stoffbezüge soll wie beim Stoffmuster gewählt werden.  

Auf Nachfrage erklären die Kreisräte, dass die Verwaltung die Beschaf-

fung/Entscheidung alleine tätigen kann.  

  

4. Verschiedenes - Bekanntgaben - Anträge - Wünsche 

 Auf Nachfrage des VORSITZENDEN erfolgt keine Wortmeldung. 

  

 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen erfolgen, schließt der Vorsitzende die öffentliche 
Sitzung um 12:30 Uhr. 
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Der Vorsitzende: Für den Ausschuss: 

 

 

 

 

Frank Hämmerle Franz Moser 

 

  

 

 

Pius Wehrle 

 

 

 

Für das Protokoll: 

 

 

 

Timo Egger 
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